

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE:

Declarar de interés de esta Honorable Cámara de Diputados de la Nación el libro "*EL ACOMPAÑAMIENTO EN LA DISCAPACIDAD. Una visión antropológica del acompañamiento terapéutico y cuidado profesional*", con fecha de publicación en el año 2025, de autoría del Lic. Marcelo Tolosa y el Téc. Mauro Stefanizzi, por su valiosa contribución para reafirmar la dignidad y los derechos de las personas con discapacidad y de sus familias.

Arroyo, Daniel y Castagneto, Carlos

FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

El presente proyecto de resolución tiene por objeto declarar de interés de esta Honorable Cámara el libro *"EL ACOMPAÑAMIENTO EN LA DISCAPACIDAD. Una visión antropológica del acompañamiento terapéutico y cuidado profesional"* (Editorial Almaluz; 2025), que constituye un valioso aporte al abordaje integral de la discapacidad, poniendo de relieve la relevancia de la familia como portavoz de las personas con discapacidad y la necesidad de transformar el texto en contexto y la construcción de un ecosistema que favorezca vínculos genuinos y transformadores.

El mencionado libro es de autoría del Lic. Marcelo Tolosa y del Téc. Mauro Stefanizzi.

El Lic. Marcelo Tolosa es Licenciado en Enfermería, Psicólogo Social, Acompañante Terapéutico, Enfermero Escolar e Instrumentador Quirúrgico, con formación docente y una destacada trayectoria académica en diversos institutos.

Por su parte, el Téc. Mauro Stefanizzi es presidente y socio fundador de la Asociación Argentina de Electrodependientes, Director de Inclusión en Discapacidad del Municipio de Lomas de Zamora y Técnico en Gestión de Políticas Públicas (UNTREF), cursando actualmente la licenciatura. Es impulsor de la Ley Nacional N.º 27.351, que establece el régimen de protección para personas electrodependientes. Es autor de las obras "Joaco nos conecta", "Conectados por siempre" y "Conectados a la vida". Padre de

“Joaco”, quien falleció en el año 2020 tras seis años de internación domiciliaria.

En la primera parte de la obra pone en evidencia el acompañamiento terapéutico y la gestión de los cuidados en enfermería en el ámbito de la discapacidad, poniendo como eje no solo a las personas, sino también al grupo familiar. El abordaje elegido es centrado en la persona y en la familia donde combinan la visión sistémica – antropológica.

En la segunda parte de la obra nos encontraremos con la familia Stefanizzi (Mauro Stefanizzi, Maira Helmany, su hijo Joaquín “Joaco”). Mauro relata el largo peregrinaje de internaciones y experiencias con el sistema de salud. Las crónicas que ofrece la segunda parte son una especie de hojas de ruta llena de emociones, temores e interrogantes, pero con una fuerte convicción en búsqueda de la verdad y de la vida misma con gran valentía.

En síntesis, como representantes del pueblo, resulta nuestra responsabilidad jerarquizar y reconocer los aportes teóricos y prácticos que fortalecen la capacidad del Estado para dar respuesta a los desafíos que diariamente se les plantea a las personas con discapacidad y a sus familias en estos tiempos de emergencias. La presente obra constituye un insumo valioso para avanzar en esa tarea.

Por todo lo expuesto, solicito a mis pares el acompañamiento al presente proyecto de resolución.

Arroyo, Daniel y Castagneto, Carlos